

EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes
En los demás puntos 5 > trimestre
Fuera de España.... 15 >

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis, rue Saint Anne.

Linimento español del Dr. Climent. Véase la 3.ª plana.

Optica Francesa,

10, Mayor, 10.

Los que padezcan del órgano visual que es uno de los más delicados, encontrarán en este establecimiento los verdaderos cristales de Roca del Brasil, que por su frescor y limpidez suavizan y fortifican la vista.

Cristal cronw-glas; su blancura le hace superior á todos los cristales artificiales.

Cristal de humo de Inglaterra, trabajado aisladamente para la conservación de la vista.

Armazones para lentes y gafas, hechas modernas y cómodas de oro, oro asimulado, dúblé, níquel, plata, acero y concha.

Anteojos de oro cristales de Roca, de 100 rs. en adelante.

Hay además una infinidad de artículos pertenecientes á la Optica, á precios baratísimos.

LOS vómitos incoherentes del embarazo, náuseas, mareos, dispepsias ó acedias y demás molestias inherentes al estado interesante de las señoras, se calman instantáneamente y se corrijen con el uso del *Citrato granular efervescente al cerio* preparado por *Millé*, farmacéutico en Denia.

Unico depósito en Alicante, farmacia de D. Vicente Benet, calle Mayor, frente al paseo de Mendez Nuñez.

EN ALICANTE,

único depósito de sal de Torrevieja, calle de San Fernando núm. 22.

Hay sal en forma de piñas y molida de la misma clase, para la mesa.

Sal común en grano á medio grano y molida.

Sal del Pinoso, arreglada en forma bolos y pedazos, para las caballerías.

Los pedidos al por mayor se sirven precios muy económicos.

AL BELLO SEXO

DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada tersa y lustrada, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

THE UNDERWRITING & AGENCY ASSOCIATION LIMITED,

compuesta solamente de miembros aseguradores del

LLOYD INGLÉS.

Compañía de Seguros marítimos, Londres.

Los Agentes en esta plaza: Señores Faes Hermanos y Compañía.

ALICANTE 14 FEBRERO DE 1886.

MARTIRES DE LA LIBERTAD

Cuando registramos la historia de nuestro noble pueblo, apenas si hallamos en ella página alguna gloriosa, que no esté santificada por la sangre purísima y generosa de los mártires de nuestras creencias.

El día de hoy nos recuerda una de las fechas más tristes de la historia contemporánea, un día de luto y de dolor para la familia de bravos militares que pusieron su espada al servicio de una causa noble y simpática, un día de amargura para los buenos liberales, que no pudiendo resistir el yugo feroz de un gobierno opresor, se concertaron en el misterio de la conspiración, y al grito santo de ¡libertad! sublevaron la plaza de Alicante, dando pruebas de heroísmo en los campos de Elda y en las inmediaciones de esta capital.

No es solo de hoy: de ayer, de siempre, el árbol sagrado de la Libertad ha sido regado con sangre, sangre de hijos del pueblo, que habrá caído sobre la conciencia de los déspotas y opresores, como hirviente lava.

Al abrir hoy el libro de la historia de nuestro país, una fecha de luto, empapada en sangre heroica, ha aterrizado nuestra mirada, haciéndonos lanzar un grito de indignación, á la par que de admiración entusiasta, leyendo los nombres de los venerandos mártires que sucumbieron al plomo de la más odiosa y sanguinaria tiranía, en la fecha de hoy, el año 1844, en el vecino pueblo de Villafranqueza, donde el feroz Roncali habia establecido su cuartel general sitiando nuestra plaza.

¡14 de Febrero de 1844!

En la mañana de éste dia nefasto, la citada villa presenció un espectáculo horrible.

Siete bravos militares fueron bárbaramente fusilados junto á las paredes del Panteon de los Guijarros por las tropas del general Roncali, que sitiaba ésta población.

Hoy cumple cuarenta y dos años la terrible hecatombe de Villafranqueza; hoy debemos conmemorar el 42 aniversario de la muerte de siete ilustres hijos de la Libertad, que no cometieron otro crimen que el de combatir por nuestra santa causa, en la acción memorable que se habia librado en la vecina villa de Elda, el dia cinco de este mismo mes, entre los soldados de la Libertad y las hordas crueles del absolutismo.

El día 5 fueron hechos prisioneros el teniente coronel don Ildefonso Basilio, el comandante don José Mena, el capitán don Luis Gil, el comandante

de carabineros don Pio Perez Villapadierna y los subtenientes don Juan Gomez Algarra, don Luis Molina y don Arcadio Blanco; á los nueve dias, eran pasados por las armas, segun mandato del feroz Roncali, ante la indignación de todo un pueblo, y sin que el chacal del absolutismo se apiadara al oír las súplicas, los lamentos de tantos tiernos pequeñuelos y tantas infelices madres y esposas que pedian la vida de los seres más queridos para su alma.

Al cabo de tantos años y de tan cruento sacrificio, se ha operado profunda transformacion en las ideas hasta el extremo de que todos los partidos creen ya en la necesidad de que la nacion debe regirse por principios liberales si ha de conservarse el orden público, si se ha de interpretar fielmente la opinion dominante del país.

La sangre preciosa de aquellos mártires, no ha servido, pues, de nada á los propósitos de la reaccion, como no sea para amargar la existencia de quienes ordenaron su muerte.

El 14 de Febrero de 1844, no podrá borrarse el perdurable olvido: la sangre de los nobles mártires lo ha circuido de una aureola de luz y de grandeza, y en vano pasará el tiempo y se sucederán las generaciones, siempre brillará como esplendente faro de nuestra santa causa y como eterna maldición para los verdugos y opresores de nuestro pueblo.

¡Honor eterno á la memoria de los mártires!

Mientras veneramos sus nombres y les ofrecemos el tributo de nuestra admiración eterna, juremos, una vez más, odio irreconciliable á la tiranía, y agrupémonos alrededor del santo lábaro de la Libertad, que ha de conducir á nuestra desgraciada patria al triunfo y á la grandeza, viviendo la vida de prosperidad y poderío que de derecho le corresponde, por la nobleza de sus generosos hijos y por las gloriosas fechas de su historia.

Alicante y su region

Para el día 16 de los corrientes está señalada la vista en juicio oral de una causa seguida á los concejales Interinos del ayuntamiento de Jijona, por el delito de prolongacion de funciones.

No vaya á creer, nadie que el señor Banquells ha sido llamado precipitadamente por el gobierno, vista la fiebre de candidatos que hay en ésta provincia.

Nada de esto. Ha ido por asuntos particulares, segun *El Liberal*.

El estado del partido conservador en la capital, todo el mundo lo sabe.

Es de lo demás deplorable, que pueda existir.

Véase ahora, segun *El Liberal*, cómo se vá colocando en los pueblos:

«La contienda entre los conservadores verdaderos y de *double* de Orihue-la, vá tomando cada dia, mayores proporciones, esperándose que se dé la batalla, tan luego como se restablezca el señor Rebagliato de una pequeña dolencia que le tiene en cama.

La lucha promete ser titánica, para ver quien saca de la vid mayor número de racimos.

Los romeristas se proponen publicar un periódico, órgano de su agrupacion que llevará por título *El Husar*; ahora falta que los canovistas publiquen otro que titulen *Boca abajo todo el mundo*»

El apreciable colega *El Constitucional*, que desde hace tiempo, viene inspirándose en las ideas más puras de los constitucionales, recuerda á don Luis Campos y al hacer resaltar los méritos de aquel hombre público, con pena en el alma y lacerado el corazón, escribe:

«¿Qué queda de aquellos Caos, confusión, una pobre capa hecha á girones, los últimos sobreponiéndose á los primeros, los más osados, pretendiendo acapararlo todo, sin que nadie se atreva á atajar el vuelo de tantas ambiciones como se están desatando.»

Y seguimos repitiendo lo mismo de siempre.

Esta manera de ser de los liberales constitucionales no debe seguir, por que los únicos, los exclusivos, los que gozan como goza el chacal viendo sangre, son los conservadores, y para estos debemos todos desear que no queden ni los rabes.

Dios quiera que pierda la monomanía el apreciable colega *El Liberal*, de echarla de maestro, porque sino vá á conseguir ponerse á la altura de cualquier otra publicacion que no ostente en la cabeza el título de abogado.

Ayer nos dice:

«Describiendo la comida con que los posibilistas conmemoraron el 11 de Febrero, dice *EL GRADUADOR* que brindó por la república, cuyo brúdis podrá repetirse entusiastamente tal dia del año que viene en las plazas públicas de nuestra Península.

Si no dice mas que eso *EL GRADUADOR*, quedamos enterados.»

Quien haya oído leer varias decisiones del Consejo de Estado, sobre la palabra ¡viva la República! en la prensa y en la plaza pública, no debe decir tranquilamente que queda enterado.

«Use brúdis, mientras mande el partido liberal, y mientras no ocasione alteracion en el orden, puede hacerlo el colega siempre que guste.»

Ya nos guardaremos muy mucho de hacerlo nosotros, que somos esencialmente conservadores, y no queremos aceptar consejo tan demagogo.

Ya gritaremos, pero con moderacion, pronto, bastante pronto, ¡viva la República! en la plaza, en la calle, en la sierra y en el llano.

Si el colega gusta, podrá gritar con nosotros, en la seguridad de que si se pone al lado de un grupo posibilista,

no le rechazaremos, sino le tenderemos los brazos, porque despues de todo, los de *El Liberal*, son liberales y españoles.

Al cabo de tres dias, hemos podido leer *El Serpis*, que dice lo siguiente:

«Estamos completamente incomunicados con el resto del mundo. A medio día no habia mas comunicacion telegrafica que con la inmediata estacion de Cocentaina. Los correos tampoco circulan, ni los coches diligencias, por hallarse los caminos completamente obstruidos por las nieves. Los correos de ayer no llegaron, ni el de Madrid, ni de Alicante, ni el de Valencia, y hoy se cree que tampoco llegarán. Los que salieron de esta ciudad tuvieron que retroceder por haber encontrado en el camino grandes ventisqueros que cortaban el paso.

Es difícil prever cuanto durará la incomunicacion aunque suponemos que se harán toda clase de esfuerzos para cortarla, ya que los perjuicios que ocasiona son de grandisima monta.»

Para la vacante de alcaide de la cárcel de Denia, ha sido nombrado don Ramon Porcel Mira.

Varios concejales del ayuntamiento de Bigastro, han presentado la dimision de sus cargos.

Ha sido declarado cesante don José Bernabeu Garcia, empleado en la Direccion de Sanidad de este puerto.

La Audiencia de la criminal de esta capital, ha procesado y suspendido al ayuntamiento propietario de Dolores, que ya estaba suspendido por orden gubernativa.

Han sido multados los ayuntamientos de Jalon y Rafol de Almunia, por falta de cumplimiento en un servicio municipal.

Parece que en el ayuntamiento de Albaterra, se ha descubierto una irregularidad en los fondos del Pósito, de cuyo asunto entiendo ya la Comision Permanente.

La guardia civil del puesto de Planes, ha sorprendido á varios sujetos habiendoseles ocupado varias armas blancas y de fuego.

Por la Direccion General de Beneficencia y Sanidad, se ha nombrado patron de la falúa de la Direccion de este puerto, á don Manuel Rovira Fraga; marineros de la misma, á don Joaquín Martínez Perez y don Pedro Papí y Tomás, estableciendo otra plaza de marinero, para la cual se ha nombrado á don Manuel Molina Gosalvez.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno civil, poniendo en conocimiento del público, que durante la ausencia del Gobernador, queda encargado del mando de esta provincia, el Secretario don Teodomiro Ramirez de Arellano.

Nueve reales decretos de la Presidencia del Consejo de Ministros, referentes á nombramientos y dimisiones de Consejeros de Estado.

Cuatro reales órdenes del Ministerio de Hacienda, resolviendo cuatro expedientes de Aduanas.

Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL GRADUADOR.

Madrid 12 de Febrero de 1836.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Como anuncié á usted, los banquetes conmemorativos que tuvieron ayer los republicanos y que lo mismo aquí que en provincias, las autoridades tomaron sus precauciones, se han deslizado en todas partes con la mayor tranquilidad y sin que los delegados tuviesen que hacer la más ligera advertencia. Esta tarde se leía entre los demócratas progresistas un breve documento que se decía ser copia literal del telegrama contestacion de don Manuel Ruiz Zorrilla á los que ayer le dirigieron sus amigos políticos; contestacion que aunque breve no deja de ser expresiva é intencionadísima, si la copia es exacta, como aseguraban sus exhibidores, pues que ministeriales muy caracterizados afirmaban que semejante telegrama no ha podido ser circulado: y que por tanto, no vacilaba en calificar de apócrifo lo del telegrama, que seguramente se hallaba confeccionado en Madrid. Dicen que el señor Ruiz Zorrilla da á entender en ese telegrama, que seguramente el aniversario próximo estará en Madrid y entre sus camaradas para celebrar el acontecimiento sin las trabas con que lo han hecho hasta aquí. Al mismo tiempo dice: que no ha pensado ni piensa, en viajes como le han supuesto algunos periódicos; y que cuantas noticias vean en ellos, las tomen á beneficio de inventario, pues que no son otra cosa que invenciones intencionadas de los enemigos, que impotentes para alejarle de España, no perdonan medio para conseguirlo.

El suicidio de don Miguel Fernando Villabrille, director del Colegio de Sorodumudos, era hoy muy comentado en los círculos políticos, por creerlo relacionado con ciertas irregularidades ocurridas en dicho establecimiento en las que viene entendiendo el Juzgado correspondiente.

Dícese que para el Otoño próximo fijarán su residencia en Sevilla, la reina doña Isabel y su augusto esposo, el rey don Francisco de Asís; pues así al menos lo espera una altísima persona de quien se refiere que en más de una ocasion, ha manifestado vivísimos deseos de no vivir tan alejada de de dichos monárquicos. De aquí el que algunos que se suponen bien informados dan la cosa como ya concertada. Esta noticia que hace unos dias circuló en las regiones aristocráticas, ha sido en estos acogida con muestras de satisfaccion.

Tambien se asegura que la reina doña Isabel y su augusto esposo tendrán en la Pila bautismal, al régio vástago que dé á luz la reina regente, su augusta hija. Tambien se hacia mencion de otras cosas que parecen demostrar que entre la familia real se acentúa más y más la tendencia de vivir todos sus individuos estrechamente unidos. Yo, como siempre me limito á dar á usted la noticia, que por el origen que, tiene la considero fidedigna.

Al decir de los amigos del Gobierno este recibió anoche noticias de la frontera, de uno de nuestros cónsules. Se-

gun ellas, varios emigrados continuan recorriendo algunos puntos, sin que las autoridades francesas desplieguen todo el celo que era de esperar de las buenas disposiciones manifestadas por Mr. Freycinet.

Que el Ministerio Sagasta, para suplir la falta de celo de los funcionarios, franceses, en este asunto, ha dado las órdenes oportunas para en cierto caso, obrar como corresponde. Parece que los indicados emigrados, cuando quieren, entran y salen en España.

A última hora se comentaba una entrevista que el Subsecretario del Ministerio de la Guerra acaba de tener con su amigo don José Lopez Dominguez; pero segun version digna de crédito, la entrevista ha tenido por objeto hablarle de un asunto referente á la personalidad de un amigo de ambos señores.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Gacetillas

BAILLES.—La junta Directiva del Casino, ha dispuesto dar éste año cuatro bailes, de las cuales tres serán de máscaras los dias 6, 9 y 14 de Marzo próximo de diez á dos, y uno de niños el dia 8, de tres á siete y media de la tarde.

PREPARADOS TÓNICO-RECONSTITUYENTES.—Aceite de hígado de bacalao ferruginoso.

Jarabe de rábano yodado.
Jarabe de yoduro de hierro.
Jarabe de clorhidrofosfato de cal y hierro.

Solucion de clorhidrofosfato de cal.
Jarabe de hipofosfitos de sosa, cal y quinina.

Jarabe de hipofosfitos de sosa, cal, hierro y estrignina.

Farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51, frente á las Casas Consistoriales, Alicante.

FUNCION DE DESPEDIDA.—Esta noche termina sus trabajos la compañía de zarzuela que actúa en nuestro teatro Principal, poniendose en escena, por la tarde *Doña Juanita*, y por la noche, al objeto de que todos los artistas puedan despedirse del público una funcion muy variada, que constará de los números siguientes: tercer acto de *Campanone*, la canción *La Picadora*, la zarzuela *La Diva* y la pieza *Toros de punta*.

Esperamos dos llenos, pues las funciones, tanto la de la tarde como la de la noche, son amenisimas, y nuestro público querrá testificar á los artistas del Principal el aprecio en que los tiene y las simpatias que dejan en Alicante.

MÁS BAILLES.—Despues del Teatro, y para completar la noche de hoy, al baile. Tal debe pensar la alegre juventud alicantina, recordando que esta noche se darán bailes de máscaras en el teatro Español y Circulo artistico, que prometen hallarse muy animados.

FLORISTA FRANCESA.—La distinguida profesora Madama Salles, que oportunamente anunció su llegada á esta ciudad, con el fin de dedicarse á enseñar á hacer flores artificiales de todas clases, sigue favorecida por crecidísimo número de discípulas, las que se manifiestan sumamente contentas y satisfechas del buen metodo y disposicion que dicha señora difunde el secreto de su arte.

Madama Salles hace saber á las señoras y señoritas que deseen aprender avisen cuanto antes. Calle Mayor número 3.

BUENA OCASION.—Se vende un magnífico piano nuevo, alemán, de cuer-

das cruzadas, de lo más superior que se fabrica. Se dá muy barato, porque urge la venta.

Darán razon en la calle de San Francisco, núm. 68.

PORRATE.—Esta tarde promete verse muy animado el Paseo de Campoamor, en donde se celebrará la continuacion del tradicional *porrate de la Candelaria*, amenizando la fiesta una banda de música que han contratado los mismos vendedores, al objeto de atraer mucha concurrencia.

Si la tarde, como lo esperamos, es tan primaveral y apacible como estas últimas, no hay duda que en Campoamor se citará lo más selecto de la sociedad alicantina.

BENEFICIO.—El jueves próximo tendrá lugar en nuestro teatro Principal, una funcion á beneficio del que fué secretario de la *Cruz Roja* don José Bayo, el primero que por socorrer á los enfermos sufrió la enfermedad colérica.

En ella tomarán parte varios jóvenes de esta capital entusiasta del arte dramático.

SUICIDIO.—Ayer mañana ha ocurrido un suceso harto extraño en esta capital.

El vaciador de navajas José Torres, se encontraba vaciando una cuchilla de zapatero cuando de repente se infligió una terrible herida en el cuello, de resultados de la cual falleció á los pocos momentos.

Las causas que le han inducido á obrar al desgraciado, Torres de este modo, son, segun nuestras noticias, la de hallarse padeciendo una tisis aguda y encontrarse escaso de recursos.

Dios haya acogido en su seno el alma del suicida.

BENEFICIO DE NAVARRETE.—Un lleno completo, hubo anoche en el teatro Principal. Se celebraba la funcion de gracia de un artista tan apreciable como el bajo señor Navarrete, y nuestro público supo demostrarle el afecto con que lo distingue, así es que no quedó localidad alguna vacía. Por ello, le damos la más completa enhorabuena al beneficiado.

Se pusieron en escena, tres obras cómico líricas, de las cuales dos, *En busca de mi mujer* y *La Diva*, eran nuevas en nuestro teatro, y la primera de ellas, original de dos apreciables jóvenes alicantinos: el libro del señor Alemañy (don Juan), y la música del señor Such, (don J.)

La tercera, fué *Monomania musical*, divertido juguete que tan buenos ratos nos ha hecho pasar siempre y en el que el señor Navarrete ha presentado todas cuantas veces la ha interpretado un tipo delicioso. Así la calificó él en su programa, de *mi favorita*.

Respecto á las obras estrenadas, no podemos escribir más que muy ligeras frases, dado lo avanzado de la hora en que hacemos esta revista.

En busca de mi mujer, es una zarzuelita, cuyo libro es bastante inocente; pero está dialogada con gracia y tiene alguna animacion escénica. Mejor ensayada, hubiera tenido más efecto. La música es de corte agradable y se oye con gusto, sobre todo, un *vals* lindísimo que tiene.

La Diva fué recibida con calurosos aplausos é hizo pasar un buen rato al público, mereciendo los honores de la repetición, el *duo coreado de Baltasar y Rafael*, los *couplets* de la señorita Cubas y el *duo de los prusianos*. El *vals* coreado resultó lindísimo.

En suma: la velada resultó agradable y el Sr. Navarrete recibió muchos aplausos y valiosos regalos, entre ellos, una preciosa licorera del palco número 1, una elegante cigarrera del señor Recio, una purera del Sr. Terol, una escribanía del Sr. Orozco y algunas cajas de tabacos.

Nuestra enhorabuena á Navarrete.

COMUNICADO.

El señor don Pedro R. Mesples, de Orihuela, nos ha dirigido una atenta carta, rogándonos la inserción de un comunicado que dirigió á *El Diario de Alicante*, y que el colega conservador se ha negado á publicar por su mucha extensión, según manifestó en su número de anteayer.

No podemos negarnos á la súplica del señor Mesples, que usa de un perfecto derecho, contestando las apreciaciones del periódico conservador, y sin añadir punto ni coma, damos publicidad al remitido.

Dice así:

Orihuela 7 Febrero 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE ALICANTE,

Muy señor mío: Aunque tarde, ha llegado á mi poder el número 39 del periódico de su digna dirección y me entero del artículo que con el epígrafe *Los Conservadores de Orihuela*, se sirve usted insertar, sin cuidarse ha sido sorprendido por su Corresponsal de ésta ciudad, en la que es posible no tenga vecindad el incógnito comunicante, según desconoce las fuerzas romeristas.

Si en el escrito á que me refiero escusasen usted y su amigo (si será el de Benito) los nombres de personas que me honran con su amistad, no me ocuparía de las apreciaciones gratuitas de que adolece; pero al hacer mención del señor Moreno Leante, jefe de los romeristas de este distrito, de mi convecino señor Sarget y de mi humilde persona, me permito molestar á usted, para que dando cabida en las columnas de su diario á la presente, ratifique las equivocaciones, (por no decir otra cosa) que la anónima carta contiene y usted comenta como si fuera artículo de fé.

Los que siendo leales liberales conservadores estamos afiliados á la bandera que conserva el señor Romero Robledo, no hemos dejado por ello de pertenecer al partido que nació y ocupó el poder á raíz de la restauración; los desleales son, los que no apreciando la palabra *liberal*, se quedan únicamente con la de *conservador*, y por esto los romeristas, continuamos llamándonos *liberales conservadores*, y si usted y su corresponsal quieren apear la mitad de tan glorioso nombre, el partido que reconoce por jefe al excmo. señor don Francisco Romero Robledo, no dejará nunca de llamarse lo mismo que se tituló hasta que usted y otros ortodoxos se denominaron conservadores á secas, despreciando el progreso moderno en política.

Aquí no hubo nunca comité canovista ni romerista y sí liberal conservador; pero renido el partido por la diferencia de los señores Cánovas y Romero, acordó disolver el comité, para adherirse con toda libertad á uno de tan insignes patricios, resultando favorecido el segundo, puesto que éste conserva su bandera liberal conservadora, en cuyo caso y por nuevo acuerdo, se procedió al nombramiento de un nuevo comité, y fueron elegidos dos presidentes honorarios, un vice presidente para presidente, tres vocales y un secretario ó sean siete individuos, en vez de los tres, que usted supone, quedando los ocho restantes para ortodoxos y neutrales.

Si su corresponsal es Oriolano, no puede decir en serio, que la *masa mas numerosa, formal y de representación del partido está al lado de don Matias Rebagliato y que conmigo ó mejor dicho con el señor Moreno Leante, se han ido unos cuantos jóvenes imberbes* (Sic!) cuanto pudiera decir y cuantos datos pudiera alegar para desmentir tan apasionado aserto! pero me contentaré lo posible para que parte de los forasteros conozcan la verdad, por que los restantes y los de este distrito lo tienen olvidado.

Sin entrar en discusión sobre la *formalidad y representación* de las personas con quienes está el señor Rebagliato, aunque también algunos están con él, pues para mí, todas son muy dignas y no acostumbro inferir ofensas como lo hace su corresponsal... en tono humorístico, me ocuparé de la *masa mas numerosa*. ¿En donde está la inmensa mayoría del partido liberal conservador de esta Ciudad? ¿En donde está la *masa formal*, numerosa y de representación?

Veámoslo: Si se apellidan húsares á los liberales conservadores que están adheridos al señor Romero Robledo, húsar es el único diputado que ha mandado á las Cortes por tres veces el partido liberal conservador; húsares son los dos únicos diputados provinciales elegidos por el mismo partido; húsares son diez y siete señores que son ó han sido concejales; la casi totalidad de los alcaldes de barrio que acababan de cesar por el cambio político y otras muchas personas que por su posición é independencia, son dignas de aprecio.

Pues si el diputado á Cortes, los provinciales y concejales lo han sido por el sufragio de sus amigos, ¿en donde estarán éstos? ¿en donde la masa más numerosa del partido? No es menester ser filósofo para dar la solución y si el incógnito corresponsal se atreve á no confirmarlo para dar incienso á su apóstol, que lo haga bajo su firma y entonces mandaré á usted lista de los muchos correligionarios que tiene en ésta el señor Romero Robledo, para que la compare con la de ortodoxos, en número, clase y posición social y por la que también podrán apreciar los jóvenes imberbes, cuya respetable clase no desprestigia al partido en que militamos, y por el contrario, le dá honra y halagüeña esperanza para el futuro. Si el corresponsal tuviera lo que á la juventud romerista sobra y supiera que los jóvenes adheridos al señor Romero, lo han hecho por simpatía á su jefe, no se permitiría distraer la opinión en su hidrofobia por el exiguo número de ortodoxos.

Lo que pasa en esta localidad, sucede en los pocos pueblos ó villas del distrito, siendo por consiguiente una impostura decir, no es romerista el partido liberal conservador de los mismos cuando ni de donde han venido á presentarse al señor Rebagliato? para probar lo contrario, véanse los comités nombrados en Redován, Callosa de Segura y Bigastro, y se observará, que los alcaldes, son sus presidentes y los vocales, casi todos son concejales; no negaré haya podido presentarse alguno de esos que usted dice hay que arrancarle el antifás, y si así ha sucedido, me complace, porque nosotros no queremos políticos por ambiciones mezquinas, y lo prueba el que entre todos no hay ni uno solo que haya desempeñado cargo público retribuido.

Aunque dejó dicho y probado en donde están las personas de valía y representación, no debo terminar sin protestar contra la *ninguna importancia política* que supone usted á los señores Moreno Leante y Sarget, porque para hacer constar lo contrario, bastará recordar que el primero ha sido elegido tres veces diputado á Cortes por este distrito, sin que pueda decirse fuera de los *cuneros*, pues la segunda vez que fue proclamado, resultó diputado ministerial aún cuando no fué candidato oficial y la digna persona que me reció serlo tuvo que retirar su candidatura ante las simpatías que dispensaban los electores á su contrario, y respecto al señor Sarget, ha sido cuatro años, diputado provincial, para cuyo cargo fué elegido sin oposición por el sufragio de sus numerosos amigos. Dichos señores y muy especialmente el primero puede decirse en serio no tienen simpatías? Los abonados á su periódico contestarán.

Mi modestia hace pase por alto otros

varios puntos de su artículo y puesto que dejó probadas las simpatías del señor Moreno Leante y que los *húsares* somos muchos más que los ortodoxos, termino dando á usted gracias anticipadas y ofreciéndome de usted afectísimo seguro servidor,

Q. B. S. M.,
Pedro R. Mesples.

Seccion local

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA DE ALICANTE.

Los señores accionistas que, con arreglo al anuncio publicado el día nueve del corriente en el *Boletín Oficial* y periódicos de esta ciudad, tienen derecho á asistir á la Junta general ordinaria, anunciada para el próximo domingo 21, á las 11 en punto de la mañana, podrán presentarse en estas oficinas desde el próximo día, de dos á cinco de la tarde, para tomar los datos que gusten, de conformidad con lo que dispone el artículo 75 de los Estatutos.

Queda, desde esta fecha, expuesta al público en este Establecimiento, la lista de los señores accionistas poseedores de diez ó más acciones el 31 de Noviembre último, inscritas en el Registro de esta dependencia, cuya circunstancia es la que determina el derecho de asistencia á la Junta.

Alicante 13 de Febrero de 1886.— Por acuerdo del ilustrísimo señor Director.—El Secretario, *Bernardo Morcego*.

+

EL SEÑOR

DON JOSÉ ANTONIO PUIGSERVER

Y SOLER

falleció el día 7 del corriente.

R. I. P.

Su hermana, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar en la Colegiata de San Nicolás el lunes, 15 del actual, á las diez de su mañana.

Alicante 13 Febrero de 1886.

No se reparten esquelas.

ANUNCIOS.

LINIMENTO ESPAÑOL del

DR. CLIMENT.—(á base de *Helenina*.)
Curación en 24 horas de las Gristas de los pechos.
Dadas las propiedades de la *Helenina*, «El Linimento Español» es de muy seguro éxito en la curación de:
Ulceras simples y de carácter séptico.
Herpes pustuloso y herpes simple.
Grietas y fistulas de ano,
Fistula lagrimal.
Chancro sífilítico.
Dermatitis en general ó sea inflamación, de la piel con erupción vesiculosa (Eczema) parasitaria (psoriasis, pitiriasis, sarna, tiña) etcétera, etc.

PRECIO EN TODA ESPAÑA.

Dos pesetas bote, en elegante estuche.
Se venden en:
Alicante: Sra. Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.
Alcoy: Sres. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre, Denia: Comerma y Millá. Novelda: Cantó. Orihuela: Balleteros. Pego: Pascual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.
Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Valencia: Dr. Climent, calle S. Vicente.

Tónico reconstituyente.

El vino de Quina simple y el ferruginoso de la farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez, devuelve las perdidas fuerzas, dando apetito y facilita las digestiones, haciendo desaparecer las fiebres. Mayor 22, Alicante.

Calma la tos.

El Jarabe Pectoral Balsámico calmante, de la farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22, Alicante.

Sabañones.

Se evitan y desaparecen con el Tónico especial preparado en la farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez, Mayor 22, Alicante.

VAPOR ORIENT.

Saldrá de este puerto directamente para Port-Vendres, Cete y Marsella el día 17 del corriente.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios, Señores Guixot & Icardo.—Paseo de los Mártires, 9.

VAPOR DURO.

Saldrá el 15 del actual para Málaga; Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios Carey y compañía.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para ésta noche á las ocho.—Acto tercero de *Campanone*, la zarzuela en un acto *La Diva*, la canción *La Picadora* y la zarzuela en un acto *Toros de punta*.

Por la tarde á las tres.—La zarzuela en tres actos *Doña Juanita*.
Entrada, 75 céntimos de p.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran baile de máscaras de dos á diez de la madrugada.

Ultima hora

Telégramas de *La Tarde*.

Madrid 13 (2'10 t.)

El Consejo de Marina, ha acordado la construcción de seis cruceros.

Cárlos Dilke ha sido absuelto por los tribunales ingleses del delito de adulterio.

La noticia ha causado gran sensación en los círculos de Londres.

Se ha confirmado que los casos de enfermedad sospechosa ocurridos en Vejer (Cádiz), son de cólera.

Madrid 13 (2'25 t.)

En Leicester (Inglaterra), han tenido lugar grandes desórdenes.

La policía ha intervenido, dictando el gobierno enérgicas disposiciones.

Madrid 13 (3 t.)

En Inglaterra se han celebrado nuevas manifestaciones de obreros.

A presencia de la guarnición han sido condecorados en Cartagena los guardias civiles que acompañaron al general Fajardo al Castillo de San Julian.

Se prepara una combinación de gobernadores.

Se ha descubierto en Chamberí un depósito de cartuchos explosivos.

Telégramas del Casino.

Madrid 13 (5 t.)

Hay nueve presos en Madrid á consecuencia del descubrimiento de un depósito de aparatos explosivos.

Restablecida la tranquilidad en Inglaterra.

Bolsa: 57-75.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.



TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se
remite certificado á provincias,
extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anélido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á lo que se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una jóven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, el medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultados; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojierizos y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechimamiento de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, unas veces voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anélido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más note de España, Extranjero y Ultramar.

CALENDARIOS AMERICANOS DE 1886. Se venden en la Imprenta de este periódico de 2 hasta 16 reales.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de toda morosidad que no pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, demanda sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

La Peptona:

¿Que nombre tan científico dado á una cosa tan vulgar! ¿Abriais puesto en duda que hicieseis la Peptona como Sancho Panza hacia la prosa?

Sin embargo nada es mas cierto. El chocolate que tomáis por las mañanas, las chuletas que coméis á medio día y la comida por la tarde, no son, despues de seis horas de digestion, mas que la Peptona de la que recibimos el vigor y la salud; todas las fuerzas de la economía se ponen á contribucion para producir este precioso fluido, sin embargo mas de un estómago sucumbe á tal faena porque malos condimentos son la vida febril que nos arrastra, la anemia y la consunción que nos persigue.

Mr DEFRESNE, farmacéutico distinguido, se ha propuesto dar auxilio al estómago y lo ha conseguido completamente pues, en virtud de la acción disolvente, que la Pancreatina ejerce sobre la carne de buey, él prepara enormes cantidades de Peptona y las mezcla con un vino generoso.

El ha hurtado al Olimpo su ambrosía, su nectar. El VINO de PEPTONA DEFRESNE, tónico y reconstituyente, completa la alimentación de las personas debilitadas ó enfermas en las que produce verdaderas resurrecciones.

En Alicante: Botica de Hernandez

SOBRES EN BLANCO Ó DE COLOR.

Los hay de varias clases impresos á número de las casas de comercio que los piden, á precios módicos.

Clase de dibujo.

Bajo la dirección de don Aureliano Parra, se ha abierto al público una, en la calle de Gerona número 4.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial
Preparado al Bismuto por **CH^{FA} FAY**, Perfumista
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

JUAN FERNANDEZ

Frutos coloniales y del país

AL POR MAYOR Y MENOR

(tienda de Ansaldo) - PLAZA DE ALFONSO XII, N.º 2 - tienda de Ansaldo
ALICANTE.

Comestibles.

Quesos, - Salchichon, - Chorizos, - Arroces, - Garbanzos, - Habichuelas, - Fideos, - Macarrones, - Tallarines, - Sémolas, - Tapioca, - Revalenta, - Conservas de langosta, - Idem de salmon, idem de mortadella, idem de jamon, sardinas de Nantes, idem del país, aceitunas sevillanas, pepinillos variados, mostaza, galletas Viñas, manteca, riquísimos chocolates fabricados á brazo. Les hay tambien á máquina de las más acreditadas fábricas.

Licores y Vinos.

Cognac, ron, aguardiente, absenta, chartreuse benedictino, ginebra, curacao, veinita, marrasquino, anis doble, jarabe cidra, crema de rosa, idem de café, id de té, idem de naranja, idem de Noyó, jarabe horchata, vino moscatel, idem de Jerez, idem Málaga, idem manzanilla, idem vromontis, id. Champagne.

De todas estas bebidas, hay un completo surtido, tanto en clases superiores como en clases baratas.

Perfumería y Drogas.

Jabones, cosméticos, esencias, extractos, polvos arroz, agua florida, idem de colonia, idem azahar, idem cananga, id. Barcelona, borlas, polveras, zarzaparrilla, aceite bacalao, sopas refrescantes, pastillas goma, incienso, aceite linaza, bicarbonato soaa, cloruros, magnesia calcinada, id. efervescente, tónico oriental, sulfatos.

Quincalla y Paquetería.

En café y té, los hay de todas clases y precios, en elegantes botes, en paquetes y á granel.

Puntas de París, anzuelos, facas y cuchillos, tijeras, bojas lata, perdigones, pincha plomo, estaño en barritas, mechas barrenos, horquillas, corchetes y evillas, agujas y alfileres, petacas, botones, trencillas, algodones, lana suiza, ballenas, bujias y velas, papel y sobres plumas y lapiceros, naipes, cartulinas, peines y batidores.

Completo surtido de carretes hilo y otro inmensidad de artículos que seria prolija enumerar.

VINO y JARABE DE DUSART

DE Lactofosfato de Cal

Las experiencias de los más acreditados médicos del mundo entero han demostrado que el lactofosfato de cal en el estado soluble, tal como existe en el **Vino y el Jarabe de Dusart**, es en todos los periodos de la vida, el **reconstituyente** por excelencia del cuerpo humano.

En las **mujeres embarazadas** facilita el desarrollo del feto y hasta á menudo para evitar los vómitos y demás accidentes que acompañan al embarazo. Si se le administra á las **nodrizas**, enriquece su leche y ya no hay que temer para la criatura, ni **cólicos** ni **diarreas**: la **dentición** se verifica fácilmente sin dolores ni **convulsiones**. Más tarde, cuando el niño está **pálido, linfático**, cuando sus carnes están **flojas**, y que se le presentan **glándulas** al rededor del cuello, se encuentra en el lactofosfato de cal un remedio que es siempre eficaz.

Su acción reparadora y reconstituyente no es menos segura en las **personas mayores** cuando están debilitadas por la edad, el trabajo ó los excesos, así como en las que están debilitadas por la edad, el trabajo ó los excesos.

Su uso es de gran precio para los **tísicos** pues causa la **curación de los tubérculos** del pulmon y sostiene las fuerzas del enfermo, favoreciendo su alimentación.

En resumen, el **Jarabe y el Vino de Dusart** estimulan el apetito, establecen la nutrición de un modo completo y aseguran la **formación regular de los huesos, de los músculos y de la sangre.**

PARIS: Casa GRIMAULT y C^o, 8, Rue Vivienne.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS